



BRONCO

Date de naissance (estimée) : 1992

L'histoire de Bronco commence en avril 2014. Nous sommes sollicités par la mairie de Buis-les-Barronnies (Drôme méridionale) pour récupérer un petit cheval qui sème la zizanie dans le village depuis des années ! Cet animal sans éducation se permettait, de par son état d'étalon, d'aller faire la cour et même saillir les juments du voisinage, bousculant tout sur son passage et même les personnes qui se permettaient de se mettre en travers de son chemin. Les fugues en questions étant de plus en plus fréquentes et l'animal faisant de plus en plus de dégâts, il était devenu la bête noire du maire et de sa police municipale qui de surcroît n'était pas vraiment rassurée.

Il fallait donc trouver une solution et bien sûr la mairie en question avait misé sur notre compassion pour les animaux et aussi sur nos compétences en matière d'équidés compliqués. La seule solution était de prendre un arrêté municipal concernant le petit cheval en divagation, surtout que ce dernier n'avait aucune identification par puce électronique et que, légalement parlant il n'avait pas de propriétaire.

Nous avons pu poser aussi 2 conditions, celles de pouvoir compter sur le remboursement des frais de castration et de l'identification par nos vétérinaires et aussi de nos frais de route compte tenu de la distance et de la « dangerosité » de l'animal qui semblait plutôt rébarbatif !

Après quelques échanges par téléphones et mails, l'arrêté municipal étant pris, nous étions d'accord sur le déroulements des opérations et sur les conditions énoncées ci-dessus. Le petit farceur s'appelle BRONCO et il sera bientôt intégré dans la grande famille du refuge !



Le 14 avril 2014, lorsque Paula est arrivée dans cette charmante bourgade, elle a tout de suite été accompagnée jusqu'au centre équestre local où était « incarcéré » cet animal sauvage !

Son embarquement fut épique, chacun se méfiant, et à juste titre, des réaction de ce pauvre cheval qui était enfermé depuis 2 jours et qui n'avait qu'une idée, prendre la poudre d'escampette ! L'étonnement est néanmoins à son comble car, ce cheval si "dangereux" et craint, est en réalité plutôt de taille double-poney, loin du "monstre" immense que nous nous attendions à voir !!

Mais je vous rassure, tout s'est bien passé et sur la route du retour, il nous faut faire un crochet par la clinique vétérinaire pour poser l'animal dans le but de le castrer avant de l'amener au refuge, il était tellement chaud qu'il valait mieux assurer la sécurité de tout le monde !

3 jours plus tard, nous repartons le chercher, tout s'est bien passé (Bronco a 20 ans et une opération à cet âge est toujours un peu délicate). Il est maintenant identifié, comme le veut la législation, au nom du refuge, et sa vie de baroudeur solitaire est désormais derrière lui !



Bronco est en bon état physique. Bien rond, il n'a pas manqué de nourriture mais la vie qu'il menait n'était absolument adéquate pour un équidé !

Pour la petite histoire, il faut savoir que BRONCO a passé toute sa vie attaché à un arbre chez un marginal qui l'utilisait de temps en temps pour aller faire ses courses à la ville. Au cours de ces sorties, Bronco était malmené et même violemment réprimandé car, bien sûr, libéré de sa chaîne, il avait envie de profiter de cette semi-liberté qu'il savait de courte durée. Nous pouvons tous imaginer le calvaire de ce pauvre petit cheval, passant sa vie au bout d'une chaîne, avec deux licols superposés et d'énormes mousquetons au cas où l'un des deux casse. Son comportement était dicté par ses pulsions d'entier, sa seule obsession était de trouver des juments et de jouir d'une liberté si rare, ce qui en faisait un véritable petit monstre qui effrayait toutes les personnes avec lesquelles il pouvait être en contact.

Arrivé au refuge, nous avons bien sûr eu quelques difficultés de comportement car il était toujours entier dans sa tête et il n'a surtout jamais reçu la moindre éducation, pour lui la vie consiste à faire ce qu'il veut et gare à celui qui lui en

empêche ! Mordeur, ingérable et violent, Bronco est petit mais costaud et, face à lui, il faut dire que nous sommes en grande difficulté !

Mais avec le temps et quelques séances d'éthologie par notre ami Walter Badet, il a appris à nous faire confiance, il s'est bien calmé et a mis de côté son tempérament agressif !



Walter Badet est un professionnel et il obtient d'excellents résultats avec les chevaux les plus compliqués.

En quelques séances, Bronco a vite progressé ; nous pouvons désormais le manipuler sans danger, alors qu'il était auparavant impossible de le sortir du box et le tenir en longe sereinement !

Plusieurs années plus tard, on peut dire que Bronco est réellement métamorphosé ! Son tempérament a changé de tout au tout, il est devenu très calme et posé, bien dans sa tête et surtout, il nous respecte et ne représente plus aucun danger ! Après quelques mois seul dans un parc (le temps que ses hormones de mâle diminuent !), il a été intégré dans un groupe et il vit désormais avec 7 hongres sur un grand terrain de 3 hectares. Loin d'être le plus dominant, il est plutôt mis à l'écart par les plus jeunes. Heureusement, il est très copain avec notre pur-sang arabe Ouzdik (lui aussi sorti d'une vie de misère et devenu très agressif envers l'homme) et tous les deux profitent enfin d'une vie sereine et équilibrée.



Pour Bronco, plus question de casser les clôtures, même s'il y a des juments pas loin ! Notre petit papy a désormais 25 ans, il aime les câlins et les caresses, se montre adorable pour les soins habituels (maréchalerie, vermifuge). Il est le premier à venir nous voir lorsque l'on rentre dans son parc, pour réclamer une caresse ou une carotte ! Sa nouvelle vie lui convient à merveille et, vraiment, nous ne pensions jamais pouvoir le dire mais à ce jour, Bronco est un amour de petit cheval et nous l'aimons beaucoup !



Nous sommes fiers et heureux de l'avoir sorti de sa situation. La protection animale, ce n'est pas uniquement récupérer des animaux squelettiques ou blessés, mais aussi agir contre des conditions de vie inadéquates et rendre des animaux plus heureux et épanouis.

Bonne retraite mon garçon, tu mérites bien un repos tranquille pour, on l'espère, encore bien des années à venir !



L'histoire de BRONCO vous a touché ? Alors n'hésitez pas à le parrainer (20 €/mois) ou simplement faire un don en sa faveur. Pour cela, envoyer un courrier à l'Association en précisant votre demande. A ce jour, Bronco n'a qu'une seule

marraine et il serait ravi d'en avoir d'avantage ! Pour un parrainage, nous vous enverrons un contrat à signer ainsi que des photos de votre filleul.

A ce jour, Bronco a 1 parrainage, il serait ravi d'avoir d'autres parrains/marraines !

D'avance, un grand merci pour lui !

*Petite note à tous nos parrains (actuels ou en devenir !) : pour ceux qui ne le sont pas encore, pensez à vous inscrire afin de recevoir chaque mois des nouvelles et des photos de votre filleul(e) ! Plus d'informations **ICI** !!*

ASSOCIATION C.H.E.V.A.L

Domaine du Valat de Ramel

Route de Servas

30340 SALINDRES